
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00006            DEL  11/01/2024 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE DELLA RELAZIONE FINALE SUI LAVORI DELLA 

COMMISSIONE SPECIALE RELATIVA AI LAVORI DEL SECONDO SEMESTRE 2023 

ED ISTITUZIONE DI UNA NUOVA COMMISSIONE, DA GENNAIO 2024, 

DENOMINATA “LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA CITTADINI E I SERVIZI DEL 

MUNICIPIO 2. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 11 del mese di gennaio, alle ore 09:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 



 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana NO  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo NO 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela NO  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Loredana Battista Emanuela Fiorentini Pierpaolo Ruggiero Giovanna Salemmi Luigi Schirone  

 



 



 

Oggetto: APPROVAZIONE DELLA RELAZIONE FINALE SUI LAVORI DELLA COMMISSIONE SPECIALE 

RELATIVA AI LAVORI DEL SECONDO SEMESTRE 2023 ED ISTITUZIONE DI UNA NUOVA 

COMMISSIONE, DA GENNAIO 2024, DENOMINATA “LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA CITTADINI 

E I SERVIZI DEL MUNICIPIO 2. 

 

Il Presidente del Municipio 2, Giovanni Lucio Smaldone, riferisce: 

 

PREMESSO che l’art.34 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi, 

prevede che “il Consiglio dei Municipi può costituire una Commissione speciale all’anno per singoli 

problemi specifici”; 

 

DATO ATTO che, pertanto, in ossequio al Regolamento sul funzionamento dei Municipi del 

Comune di Bari, così come modificato con Deliberazione N. 2022/00057,  il Consiglio di Municipio 

ha facoltà di costituire una Commissione Speciale annuale al fine di trattare specifici argomenti, 

per un periodo di funzionamento che non deve essere superiore a 6 mesi, prorogabile una sola 

volta; 

 

CONSIDERATO che con Deliberazione di Consiglio n. 2022/00085 del 21.12.2022 è stata 
istituita la Commissione Speciale denominata “Qualità della vita e problematiche di natura 
sociale, ambientale, sanitaria, e infrastrutturale nel territorio del Municipio 2” , avente ad 
oggetto l’analisi, la comprensione e, laddove possibile, la risoluzione delle problematiche di 
carattere igienico – ambientali, culturali, sociali, infrastrutturali e sanitarie attinenti il 
territorio e gli abitanti del Municipio 2, al fine di migliorare la qualità della vita dei residenti 
e l’efficienza dei servizi ad essi offerti; 
 

RILEVATO che la Commissione, presieduta dal Consigliere Vito Santeramo, ha svolto i 
propri lavori a partire dal 4 gennaio 2023 fino al 29 dicembre 2023; 
 
PRESO ATTO che con Deliberazione di Consiglio Municipale n. 47/2023 del 30.06.2023 è 
stata approvata la relazione relativa alle attività svolte dalla Commissione nel primo 
semestre del 2023 e prorogato il funzionamento della stessa per ulteriori sei mesi; 
 
PRESO ATTO che la suindicata Commissione Speciale, pur non disponendo di propri 
fondi, è riuscita a perseguire importanti risultati, specie con riferimento alla creazione di 
una vera e propria rete di Associazioni, Enti ed Enti del Terzo Settore, Associazioni 
mercatali ed Associazioni culturali per una collaborazione partecipata e condivisa tra le 
stesse all’interno del territorio municipale; 
 
DATO ATTO che in data 29.12.2023 è stata redatta la relazione finale concernente 
l’attività svolta dalla Commissione speciale “Qualità della vita e problematiche di natura 
sociale, ambientale, sanitaria, e infrastrutturale nel territorio del Municipio 2”, nel secondo 
semestre del 2023, allegata al presente Deliberato quale parte sostanziale ed integrante 
dello stesso; 
 



 

RILEVATO che il perseguimento delle finalità sottese all’istituzione della Commissione Speciale in 

oggetto, ovvero il miglioramento della qualità della vita dei cittadini del Municipio, richiede 

necessariamente lo svolgimento di un’attività di analisi e di monitoraggio continua, tale da non 

potersi esaurire entro i normali termini di durata della suddetta Commissione; 

 

PRESO ATTO che i Consiglieri, all’unanimità, come da verbale relativo alla seduta del 29.12. 2023 

agli atti, hanno espresso la volontà di dare continuità all’attività svolta, chiedendo l’istituzione di 

una nuova Commissione Speciale, denominata “LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA CITTADINI E I 

SERVIZI DEL MUNICIPIO 2”, da avviare a partire da gennaio 2024, per la durata di 6 mesi, 

prorogabile una sola volta, secondo quanto previsto dall’art. 34 del Regolamento sul 

Decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi; 

 

Tutto quanto ciò posto, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio Municipale per le 

determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito; 

 

Aperto il dibattito, come da resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 

Consiglieri, durante il dibattito esce il Consigliere Di Pantaleo (14/20). Chiuso il 

dibattito il Presidente pone in votazione la proposta di deliberazione. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000; 

RICHIAMATA la Deliberazione di Consiglio Municipale n. 47/2023; 

VISTA la relazione finale concernenti i lavori svolti nel secondo semestre del 2023 dalla 

Commissione Speciale “Qualità della vita e problematiche di natura sociale, ambientale, sanitaria, e 

infrastrutturale nel territorio del Municipio 2”; 

VISTA la proposta di istituzione della Commissione Speciale “LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA 

CITTADINI E I SERVIZI DEL MUNICIPIO 2”, formulata dai Consiglieri del Municipio 2; 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi, è stato formulato il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal Direttore del 

Municipio 2; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di entrata; 

 

Con voti unanimi, espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 



 

 

 

D E L I B E R A  DI 

 

1. DI APPROVARE la relazione finale, concernente le attività svolte nel secondo 
semestre del 2023, redatta dalla Commissione Speciale denominata “QUALITÀ 
DELLA VITA E PROBLEMATICHE DI NATURA SOCIALE, AMBIENTALE, SANITARIA E 
INFRASTRUTTURALE NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2”, che si allega al 
presente Deliberato in quanto parte sostanziale ed integrante dello stesso; 
 

2. ISTITUIRE LA COMMISSIONE SPECIALE “LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA 
CITTADINI E I SERVIZI DEL MUNICIPIO 2”, ai sensi di quanto previsto dall’art.34 
del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi. 
 

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE 

 

aderendo alla suddetta proposta,    

 

Con voti unanimi, espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

D E L I B E R A 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134 del D.to 

Lgs. 267/00.    

 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE DELLA RELAZIONE FINALE SUI LAVORI DELLA 

COMMISSIONE SPECIALE RELATIVA AI LAVORI DEL SECONDO SEMESTRE 2023 ED 

ISTITUZIONE DI UNA NUOVA COMMISSIONE, DA GENNAIO 2024, DENOMINATA 

“LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA CITTADINI E I SERVIZI DEL MUNICIPIO 2. 

 

 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                  IMMEDIATA ESECUTIVITA’                                       

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  = 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X  

DI PANTALEO = 

FIORENTINI =  

LISCO X 

LOSITO X  

MONCADA X 

PATRUNO X  



 

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO =  

SALEMMI = 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 14 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE DELLA RELAZIONE FINALE SUI LAVORI DELLA 

COMMISSIONE SPECIALE RELATIVA AI LAVORI DEL SECONDO SEMESTRE 2023 ED 

ISTITUZIONE DI UNA NUOVA COMMISSIONE, DA GENNAIO 2024, DENOMINATA 

“LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA CITTADINI E I SERVIZI DEL MUNICIPIO 2. 

 

 
           
 

ESITO VOTAZIONE 
      IMMEDIATA ESECUTIVITA’                                       
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 



 

Con voti unanimi, espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

 

 

APPROVA 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE DELLA RELAZIONE FINALE SUI LAVORI DELLA 

COMMISSIONE SPECIALE RELATIVA AI LAVORI DEL SECONDO SEMESTRE 2023 ED 

ISTITUZIONE DI UNA NUOVA COMMISSIONE, DA GENNAIO 2024, DENOMINATA 

“LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA CITTADINI E I SERVIZI DEL MUNICIPIO 2. 

 

 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                                               

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  = 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X  

DI PANTALEO = 

FIORENTINI =  

LISCO X 

LOSITO X  

MONCADA X 

PATRUNO X  



 

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO =  

SALEMMI = 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 14 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE DELLA RELAZIONE FINALE SUI LAVORI DELLA 

COMMISSIONE SPECIALE RELATIVA AI LAVORI DEL SECONDO SEMESTRE 2023 ED 

ISTITUZIONE DI UNA NUOVA COMMISSIONE, DA GENNAIO 2024, DENOMINATA 

“LINEE GUIDA NEI RAPPORTI TRA CITTADINI E I SERVIZI DEL MUNICIPIO 2. 

 

 
           
 

ESITO VOTAZIONE 
                 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 



 

Con voti unanimi, espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 10/01/2024 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Bari,  28 Dicembre   2023                  Al Direttore Municipio 2 
        Avv. Umberto Ravallese 
 

      Ai Consiglieri della Commissione Speciale Municipio 2 
 
e p.c.        Al Presidente Municipio 2 
        Avv. Giovanni Lucio Smaldone 
 
 
OGGETTO: APPROVAZIONE DELLA RELAZIONE FINALE REDATTA DALLA COMMISSIONE 
SPECIALE “QUALITÀ DELLA VITA E PROBLEMATICHE DI NATURA SOCIALE, AMBIENTALE, 
SANITARIA E INFRASTRUTTURALE NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2” 
   
Con Deliberazione di Consiglio n. 2022/00085 del 21.12.2022 è stata istituita per mesi 6 (sei) la 
Commissione Speciale denominata “Qualità della vita e problematiche di natura sociale, 
ambientale, sanitaria, e infrastrutturale nel territorio del Municipio 2” , avente ad oggetto l’analisi, 
la comprensione e, laddove possibile, la risoluzione delle problematiche di carattere igienico – 
ambientali, culturali, sociali, infrastrutturali e sanitarie attinenti il territorio e gli abitanti del 
Municipio 2, al fine di migliorare la qualità della vita dei residenti e l’efficienza dei servizi ad essi 
offerti. 
Con deliberazione n.2023/00047 del 30.06.2023 la stessa è stata rinnovata di ulteriori 6 (sei) mesi 
, ai sensi dell’art. 34 del ai sensi del vigente Regolamento sul decentramento amministrativo 
istitutivo dei Municipi, da ultimo modificato con la Deliberazione di Consiglio Comunale n. 
2022/00057. 
La Commissione ha svolto i propri lavori a partire dal 4 gennaio 2023, con  l’elezione alla carica 
di Presidente del Consigliere Vito Santeramo. 
 Il lavoro della stessa è consistito, anzitutto, in un’accurata analisi di alcuni aspetti riguardanti 
l’ambiente, il contesto sociale e le infrastrutture sanitarie del territorio municipale, per poi 
concretizzarsi in un’approfondita attività istruttoria, condotta mediante sopralluoghi e incontri con 
associazioni e cittadini per mezzo di audizioni in commissione, che ha permesso di individuare 
specifiche criticità per le quali richiedere tempestivi interventi. 
 
Nel dettaglio, sono emerse: 

·   La mancanza di strutture sanitarie adeguate alle esigenze di base del territorio 
municipale, che è costituito da quasi 100 mila abitanti; 

·   l’importanza di provvedere alla riqualificazione di spazi ed aree pubbliche utili per 
fini sociali, per questo motivo, come riportato nella precedente relazione, la 
commissione speciale ha proposto al Settore giardini un percorso olfattivo-
sensoriale da realizzarsi nel giardino “Alan Kurdi”, ad oggi in attesa di 
realizzazione a cura del settore giardini del comune di Bari.  
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·    l’esigenza di fornire una maggiore assistenza nei confronti degli   anziani e alle 
famiglie che versano in precarie condizioni economiche e sociali; 

·    la volontà di promuovere le attività delle associazioni no profit e onlus , delle 
associazioni impegnate nel sociale e nella prevenzione della sicurezza stradale.  In 
questa ottica la commissione speciale ha organizzato una 
manifestazione denominata  “Giornate del Sapere e del BenEssere”,che si è svolta 
presso  Piazzale Lorusso e  ha previsto l’apertura  di una domenica al mese.  

Il lavoro svolto sul territorio ha permesso per la prima volta di creare una rete tra gli operatori del 
Terzo Settore, Operatori mercatali, Operatori culturali oltre alle Associazioni . Il coinvolgimento 
della suddetta rete è stato tale da rendere ai cittadini attività di tipo informativo e poi anche di 
vendita di prodotti a km zero o che rientrano nelle attività in oggetto alla commissione, centrando 
quelli che erano gli obiettivi della commissione speciale. 
 
 
 

Bari, 28 Dicembre 2023                                             
 
 

    
 Il Presidente Cons. Santeramo Vito  
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Presidente 

 

L’ultimo punto all’Ordine del Giorno, punto numero 6: 

approvazione della relazione finale sui lavori della 

Commissione Speciale e relativi ai lavori del secondo semestre 

2023 e contestuale istituzione della nuova Commissione dal 

presente mese di gennaio 2024 denominata Linee Guida nei i 

Rapporti tra Cittadini e Servizi del Municipio 2. Con 

deliberazione del Consiglio del Municipio del 21 dicembre 2022, 

veniva istituita Commissione Speciale denominata Qualità della 

Vita e problematiche di natura sociale, ambientale, sanitaria e 

infrastrutturale nel territorio del Municipio 2. Tale 

Commissione veniva presieduta dal Consigliere Vito Santeramo e 

svolgeva i propri lavori a partire dal 4 gennaio 2023 sino a 

tutto il 29 dicembre 2023. Previa approvazione dei lavori 

svolti nel primo semestre in data 30 giugno 2023 e proroga di 

funzionamento sino al successivo mese di dicembre. In data 29 

dicembre veniva redatta la relazione finale e oggi viene 

proposta l’istituzione di una nuova Commissione Speciale che 

sia denominata Linee Guida nei Rapporti tra i Cittadini e i 

Servizi del Municipio 2 da avviare a partire da subito dal 
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presente mese di gennaio 2024 per la durata di sei mesi 

prorogabili una sola volta. Dichiaro aperta la discussione. Ci 

sono interventi? Consigliere Santeramo, prego. 

 

 

Consigliere Santeramo 

 

Buongiorno a tutti, Vito Santeramo, Sud al Centro. Intanto 

volevo sottolineare nel dettaglio quelle che sono emerse, le 

cose importanti svolte da questa Commissione, cioè, la mancanza 

di strutture sanitarie adeguate alle esigenze in base al 

territorio municipale che è costituito da quasi 100 mila 

abitanti, l’importanza di prevedere la riqualificazione di 

spazi ed aree pubbliche utili per fini sociali, come per questo 

motivo come riportato nella precedente relazione la Commissione 

Speciale da me presieduta ha proposto al Settore Giardini un 

percorso olfattivo sensoriale da realizzarsi nel giardino 

(Incomprensibile) ma, ad oggi non abbiamo ricevuto contezza 

della realizzazione dal Settore Giardini del Comune di Bari. 

L’esigenza in più di fornire una maggiore assistenza nei 

confronti degli anziani e le famiglie che versano in precarie 

condizioni economiche e sociali, la volontà di promuovere le 

attività delle associazioni no profit e onlus, delle 

associazioni impegnate nel sociale e nella prevenzione della 

sicurezza stradale. In quest’ottica, la Commissione Speciale ha 

organizzato una manifestazione denominata Giornate del Sapere e 

del Benessere che si è svolta sul piazzale Lorusso e ha 

previsto l’apertura di una domenica al mese. Aggiungo che è 
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ancora in fase finale di conclusione e che il 21 ci sarà il 

recupero, il 21 gennaio prossimo venturo, ci sarà il recupero 

della giornata persa nel mese di dicembre. Il lavoro svolto sul 

territorio ha permesso per la prima volta, e ci tengo a 

sottolinearlo, di creare una rete tra gli operatori del Terzo 

Settore, operatori mercatali, operatori culturali oltre ad 

associazioni, il coinvolgimento della suddetta rete è stato 

tale da rendere i cittadini e attività di tipo informativo e 

poi anche di vendita di prodotti a chilometro zero e che 

rientrano nelle attività in oggetto alla Commissione, centrando 

tutti gli obiettivi che questa Commissione si era prefissata. 

Aggiungo, ringrazio tutti coloro che, i miei colleghi 

Consiglieri che mi hanno accompagnato in questa ennesima 

esperienza che proseguirà, spero, nei lavori e che ora chiedo 

al Presidente se è possibile convocare già la prima seduta 

nella giornata di domani per poter poi eleggere il presidente. 

Io ho concluso il mio intervento. 

 

 

Presidente 

 

Ringrazio il Consigliere Santeramo. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Losito, prego. 

 

 

Consigliere Losito 

 

Grazie, Presidente. Naturalmente un ringraziamento l’abbiamo 

già fatto durante tutti i lavori, alla pazienza che ha avuto il 

Presidente Santeramo, io non l’avrei avuta, è sicuro, ecco 
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perché ho la Commissione: perché mantenere tante sensibilità e 

tante situazioni, per fortuna c’è venuta incontro la DAD, sennò 

avremmo veramente messo i caschi, gli elmetti per cinque, dieci 

minuti, quello che è. Naturalmente la prima convocazione non ha 

necessitò di applicazione dell’art.37 del Regolamento sul 

Decentramento Amministrativo che sono i famosi cinque giorni 

perché è una convocazione solo per l’elezione del presidente 

poi la calendarizzazione la decideremo eventualmente dopo 

l’elezione del presidente perché è il presidente che propone, 

decide e quant’altro. Tengo solamente a dire una cosa: che noi 

lunedì, poi chiedo al Direttore eventuale conferma, abbiamo un 

problema elettrico per cui credo che avremo difficoltà ad 

essere presenti in remoto e questa è una cosa che casomai nella 

seduta domani della Commissione Speciale ma anche con le 

Commissioni Ordinarie dovremmo cercare di risolvere 

naturalmente essendoci che abbiamo la possibilità della 

presenza, eventualmente bisogna esserci. Non so gli orari in 

cui ci sarà la sospensione dell’energia elettrica, ecco perché 

chiedevo supporto eventualmente al nostro Direttore in merito. 

Grazie, per cui era solamente questo, per quanto riguarda la 

convocazione entro domani di questa cosa qua, sapete che noi 

abbiamo solo attività il martedì pomeriggio e non il giovedì 

pomeriggio per cui anche questo andremo, so che da più parti 

noi discutiamo su questa possibilità, ne dovremmo discutere, 

voi sapete che è giusto che venga prima interpellato, oltre 

alla  parte  politica,  la  volontà  che  ci  sia  anche  la 
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disponibilità della parte amministrativa per cui discutere 

anche in altra separata sede con il Direttore di eventuali 

soluzioni in tal senso, grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Losito. Altri interventi? Consigliere 

Lisco, prego. 

 

 

Consigliere Lisco 

 

Giacinto Lisco, Bari Bene Comune. Io intervengo per ringraziare 

il Consigliere Santeramo per la conduzione della Commissione 

Speciale sia nei modi sia nella sostanza perché è vero che ha 

coordinato le sensibilità di tutti e l’ha saputo fare con 

pazienza e maestria ma ci ha messo anche la sostanza quindi non 

solo lavoro di coordinamento ma anche di, lavoro preparato 

ovviamente, di contenuti. Tanto che le stimolazioni ricevute 

durante la Commissione Speciale hanno permesso tutti, anche i 

più disattenti, i meno sensibili, i meno pronti, hanno permesso 

tutti di fare interventi per pensare al nostro territorio, 

individuare i problemi e portarli sul tavolo della discussione. 

Questo serve, è servito a tutti quanti ad avere consapevolezza 

del luogo nel quale poi facciamo la politica che va oltre le 

competenze delle Commissioni Ordinarie quindi, chi si è sempre 

occupato di Welfare, ha anche potuto toccare con mano le 

problematiche relative ai lavori pubblici e chi segue la 

cultura o i lavori pubblici ha potuto approfondire anche 
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momenti riservati al Welfare. Quindi chiunque si dovrà proporre 

per la presidenza della prossima Commissione, è chiaro che 

dovrà seguire la via maestra del Presidente Santeramo. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Lisco. Ovviamente, a nome di tutti i 

Consiglieri, rivolgo i ringraziamenti al Consigliere Santeramo 

per come ha condotto la Commissione Speciale, per come ha 

risposto alle sollecitazioni che sicuramente ha ricevuto, so 

che è molto sensibile alle sollecitazioni. Ci sono altri 

interventi? Nessuno. Dichiarazione di voto? Nessuna. Direttore, 

possiamo procedere con la votazione. Prego. 

 

 

Direttore 

 

Prendiamo atto che è uscito il Consigliere Di Pantaleo alle ore 

9:55. Poi, essendomi portato avanti già dalla votazione prima, 

chiedo direttamente se è all’unanimità. All’unanimità. Votiamo 

anche l’immediata eseguibilità. 

 

 

Presidente 

 

Allora: all’unanimità dei presenti viene approvata la 

deliberazione iscritta al punto numero sei all’Ordine del 

Giorno. Adesso poniamo in votazione l’immediata eseguibilità. 

 

 

Direttore 

 

Astenuti, favorevoli, all’unanimità. 
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Presidente 

 

All’unanimità dei presenti viene approvata anche l’immediata 

eseguibilità della delibera iscritta al punto numero sei 

all’Ordine del Giorno. Non essendovi altri punti sui quali 

discutere… 

 

 

Direttore 

 

Presidente, vorrei cogliere l’occasione sia per rispondere al 

Consigliere Losito sia perché d’interesse comune, vi chiedo 

anche di farvi latori presso gli altri Consiglieri che lunedì 

15, onde evitare problemi, si tengono le Commissioni ma in 

presenza. 

 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

 

 

Direttore 

 

Come? Lo valuteremo poi… ma io non sono un jukebox che metto il 

gettone e parte, ci devo pensare però abbiamo avuto tante 

situazioni. 

 

 

Presidente 

 

Chiedo scusa, Direttore, il Consigliere Di Pantaleo è qui… 

 

 

 

Direttore 

 

E ma durante la votazione non c’era. 
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Presidente 

 

Era assente alla votazione. Allora, chiedo scusa: non avendo 

altri punti sui quali discutere, alle ore 10 chiudiamo il 

Consiglio. Grazie a tutti e buona giornata. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/02/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/02/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 28/02/2024 al 13/03/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 13/03/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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